
-feira e contou com 
a presença de várias 
autoridades, com o 
prefeito Aristeu Ce-
niz e a representante 
da Copacol, Gislaine 
Pontes.

O município de Jani-
ópolis acaba de investir 
mais de R$ 585 mil em 
obras de recape asfáltico 
na sede do município e 
também no distrito de 
Bredápolis. De acordo 
com o prefeito Ismael 
Dezanoski, que na sexta-
-feira esteve vistoriando 
os serviços ao lado de 
um grupo de vereadores, 
os recursos aplicados são 
próprios.

um caminhão bascu-
lante. O prefeito Akio 
Abe, que na semana 
passada esteve com o 
deputado em Curitiba, 
está agradecendo o 
apoio e parceria. 

         

se esforçou para dar 
esses ovos e ajudar a 
manter vivo essa tra-
dição em cada criança 
que frequenta nossas 
escolas”, afi rma o pre-
feito Rafael Bolacha.
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O município de Goioerê é um dos mais novos a apare-
cer no Mapa do Turismo Brasileiro, divulgado na semana 
passada pelo Governo Federal. Na Comcam – região que 
congrega 25 municípios – dez cidades aparecem no mapa, 
mas da Comarca, apenas Goioerê.

Goioerê passa a integrar novo
Mapa do Turismo Brasileiro

Município investe mais de R$ 585 mil
em asfalto em Janiópolis e Bredápolis

A Prefeitura de Mo-
reira Sales não deixou 
a Páscoa passar em 
branco e distribuiu nesta 
semana, cerca de 1.300 
ovos de chocolate para 
alunos da rede munici-
pal de ensino, que tam-

1.300 alunos recebem uniformes e 
Ovos de Páscoa em Moreira Sales 

bém foram presentea-
dos com uniformes. “A 
Páscoa tem um signifi -
cado muito importante, 
que é a ressurreição de 
Jesus. É também uma 
época de solidariedade 
e por isso, a prefeitura 

Uma noite de gala 
marcou o lançamento 
do projeto de Ballet 
no município de Ran-
cho Alegre D’Oeste. 
O evento foi realiza-
do na última sexta-

Rancho Alegre: com apoio da Copacol, 
projeto de Ballet é iniciado no município

O deputado federal 
Sérgio Souza, anun-
ciou nesta semana, a 
liberação de recursos 
da ordem de R$ 650 
mil, para o município 
de Quarto Centenário 
investir na compra de 

Quarto Centenário garante R$ 650 mil 
para compra de caminhão basculante 

Igreja Católica vai 
realizar Via Sacra 

A direção do Para-
ná Supermercados está 
anunciando que a loja de 
Goioerê abrirá normal-
mente nesta sexta-feira 
Santa, mas no domingo 
estará fechada. A medida 
tem o objetivo de facili-
tar para os clientes que 
ainda não fi zeram suas 
compras de Páscoa.

Paraná Supermercados 
abre hoje, mas 

fecha no domingo
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Vereador quer estimular estudantes a
fazerem título de eleitor em Goioerê

O vereador e presidente 
da Câmara de Goioerê, 
Herley Kleber Dantas de 
Oliveira – o Paraíba – está 
sugerindo à Prefeitura Mu-
nicipal, a formação de uma 
comissão, com objetivo de 
orientar os jovens do mu-
nicípio sobre a importância 
do Título de Eleitor. 

De acordo com o verea-
dor, uma pesquisa aleatória, 
feita com estudantes da rede 
estadual de ensino, que já 
têm idade para fazer o docu-
mento, mostra que 60% não 
possuem título de eleitor.

‘Paraíba’ diz que o tem-
po urge e que estes jovens 
precisam ser mobilizados, 
pois o prazo fi nal para fa-
zer o documento este ano 
é o dia 4 de maio. “Além 
da comissão, vou para as 
escolas palestrar e falar 
da importância desse do-
cumento”, diz ele.

INDICAÇÕES :  - A 
próxima sessão da Câmara, 
agendada para segunda-
-feira, dia 18, conta com 
uma pauta extensa, com 
indicações dos vereado-
res e também projetos 
encaminhados pelo Poder 
Executivo.

Entre as indicações, uma 
de autoria do vereador Fa-
biano Barboza, que solicita 
do secretário de Viação e 
Obras, Sidnei da Cruz, a 
instalação de um poste na 
Academia da Terceira Ida-
de e também manutenção 
dos aparelhos danifi cados 
na Vila Rural Candeias. 

De autoria do vereador 

O vereador  ‘Kleber Paraíba’ :  campanha para estimular emissão do título de eleitor
Fábio Plaza, será votada 
indicação que solicita aos 
departamentos e secre-
tarias competentes, para 
que estudem a viabilidade 
de ampliação do subsidio 
do transporte dos alunos 
de ensino superior e do 
ensino técnico profi ssiona-
lizante, disponibilizando 
uma quantidade maior de 
ônibus, com a fi nalidade 
de reduzir as mensalidades 
pagas pelos universitários, 
incentivando assim a edu-
cação superior. 

Também será votada 
indicação do vereador 
Herley Kleber Dantas de 
Oliveira – o Paraíba – que 
solicita da Prefeitura, a 
execução dos seguintes 
serviços, nas vias do Jar-
dim Morumbi e Jardim 

Europa: manutenção de 
bueiros, e bem como tam-
bém promover a colocação 
de tampas e grades de 
proteção destes bueiros, 
existentes em diversas 
ruas: Rua Bolívia, esquina 
com a Rua Equador; Rua 
Argentina, na confl uên-
cia com a Avenida Santa 
Catarina e com a Aveni-
da Santos Dumont; Rua 
Espanha, esquina com a 
Avenida Santa Catarina; e, 
a realização operação tapa 
buracos nas seguintes vias: 
Rua Rio de Janeiro, entre 
as Ruas Chile e Alberto 
Gianini; Rua Alberto Gia-
nini, entre as ruas Rio de 
janeiro e Colômbia; Ave-
nida Lázaro Antonio Frei, 
entre a Av. Santa Catarina 
e Rua Campo Mourão; 

Avenida Argentina, entre 
a Rua Equador e Campo 
Mourão; Rua Espanha, 
entre a Rua Campo Mou-
rão e Rua Colômbia; Rua 
Itália; entre a Rua Campo 
Mourão e Colômbia; Rua 
Colômbia, entre a Av. Ve-
nezuela e Alberto Gianini. 

Já de autoria dos verea-
dores Helton Maia, Fabio 
Plaza e Luci Alvino, será 
votada indicação que so-
licita gestões do prefeito 
Betinho Lima junto ao 
Ministério do Trabalho e 
Previdência, bem como ao 
Instituto Nacional de Se-
guro Social para que seja 
celebrado entre as partes 
um Termo de Cooperação, 
visando à implantação do 
serviço de tele perícia aos 
nossos munícipes.

Colégio Cívico-militar busca 
alinhar ações com a Prefeitura 

A direção do Colégio 
Cívico-militar Vila Guaíra 
de Goioerê, esteve reunida 
com o prefeito Betinho 
Lima e a chefe do Núcleo de 
Educação, Tania Hernique. 
Também esteve presente a 
assistente de chefi a Osma-
rina Brandão e o diretor 
militar, João Carlos Teles. 

O encontro foi no pró-
prio colégio e dentre os 
assuntos, o alinhamento de 
ações com a administração 
municipal. “Precisamos 
estar alinhados, puxando 
para o mesmo lado, pois só 
assim fortaleceremos nosso 
colégio”, disse a diretora 
Janete Correia.

Durante o encontro, 
Betinho relembrou da luta 
para conquistar o colégio 
para Goioerê e renovou os 

O prefeito Betinho com diretoras do colégio e a chefe do NRE Tãnia

compromissos assumidos, 
inclusive se colocando, 
mais uma vez, à disposição 

da direção da instituição.
O diretor militar, João 

Carlos Teles, agradeceu 

a parceria e citou que os 
primeiros resultados já co-
meçam a aparecer. 

Spring Meetings
O deputado federal Ricardo Barros (PP) vai palestrar no 

13º Spring Meetings da XP Investimentos, que ocorrerá em 
Washington, nos dias 20 e 21, 22 de abril. Barros falará sobre 
marcos regulatórios e o ambiente político no país no dia 22. Em 
paralelo com o evento ocorrerá as reuniões do FMI e do Banco 
Mundial, com o objetivo de oferecer aos investidores a opor-
tunidade de acompanhar de maneira mais detalhada o cenário 
político e econômico da América Latina.

Biomedicina
A pandemia colocou em evidência as profi ssões da área da 

saúde,  em especial a biomedicina. De acordo com o Conselho 
Regional de Biomedicina do Paraná, de cada dez diagnósticos 
clínicos relacionados à Covid-19 em 2021 no estado, nove 
passaram pelas mãos dos biomédicos. Foi um biomédico bra-
sileira que realizou o primeiro sequenciamento do genoma do 
Coronavírus circulante na América Latina, apenas 48 horas após 
a confi rmação do primeiro caso de Covid-19 no Brasil.

Valorização
O presidente do Conselho Regional de Biomedicina do Paraná 

– 6ª Região (CRBM6), Thiago Massuda, ressalta a importância 
da categoria. “Cerca de 4.500 biomédicos atuam no Estado. Esses 
profi ssionais ajudaram a entender como ocorre a disseminação 
do vírus, as suas mutações e, consequentemente, foram impor-
tantíssimos no desenvolvimento de testes de diagnósticos e de 
vacinas para a pandemia, que ainda não terminou”, destaca.

Transparência pública
O deputado estadual Paulo Litro (PSD) protocolou, na 

Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), o projeto de lei que 
visa instituir boas práticas de transparência em contratações 
públicas no Estado do Paraná. O texto estabelece que todas as 
contratações públicas, inclusive as que se fi zerem por meio de 
dispensa de licitação, devem ser publicadas, além dos meios 
ofi ciais, em contas de mídia e rede social de responsabilidade 
do órgão contratante.

Café paranaense
Na semana em que se comemora o dia mundial do café 

o Norte Pioneiro tem muito do que se orgulhar. A produção 
cafeeira do Paraná, é destaque nos mercados mundo afora. O 
Norte Pioneiro tem o registro de indicação geográfi ca do Inpi 
(Instituto Nacional de Propriedade Industrial) e uma produção 
de alta qualidade. São entre 5 mil a 7 mil propriedades de café 
– 62% se concentram no Norte Pioneiro em 15 associações de 
produtores.

Grão exportação
O Brasil é o maior produtor e exportador mundial de café. 

Em 2021, a produção nacional atingiu 47 milhões de sacas de 
60 quilos, segundo a Companhia Nacional de Abastecimento – 
Conab. A Alemanha e os Estados Unidos são os maiores com-
pradores do café produzido por aqui. São mais de 20 milhões 
de sacas por ano, cada um.

Operação Páscoa
O Batalhão de Polícia Rodoviária (BPRv) iniciou a Opera-

ção Páscoa, com reforço de fi scalização nas estradas estaduais. 
Com o feriado prolongado, o fl uxo de veículos em toda a malha 
viária do Estado deve aumentar e, até o próximo domingo (17), 
os policiais intensifi carão a segurança dos viajantes com mais 
policiamento e fi scalização.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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O município de Goioerê aparece pela primeira vez no Mapa do Turismo do Brasil

Expectativas de boas vendas neste sábado, vespera do Domingo de Páscoa

O prefeito Betinho Lima: comemoração

O município de Goioerê 
é um dos mais novos a apa-
recer no Mapa do Turismo 
Brasileiro, divulgado na 
semana passada pelo Go-
verno Federal. Na Comcam 
– região que congrega 25 
municípios – dez cidades 

Goioerê passa a integrar novo
Mapa do Turismo Brasileiro

aparecem no mapa, mas da 
Comarca, apenas Goioerê.

De acordo com o Gover-
no Federal, o mapa é um 
instrumento que reúnem 
os municípios que adotam 
o turismo como estraté-
gia de desenvolvimento 
e identifi ca necessidades 

de investimentos e ações 
para a promoção do setor. 
No Brasil, 2.542 cidades 
aparecem no mapa, dis-
tribuídas em 322 regiões 
turísticas.

“Integrar o Mapa do 
Turismo Brasileiro é im-
prescindível para fi car em 

consonância com os prin-
cípios da Política Nacional 
de Turismo e, assim, estar 
apto à captação de recursos 
do governo federal, o que 
nos auxilia a profi ssionali-
zar a gestão turística, além 
de estruturar e promover 
os destinos paranaenses”, 
destaca o secretário do De-
senvolvimento Sustentável 
e do Turismo do Paraná, 
Everton Souza.

Já o presidente da Paraná 
Turismo, Irapuan Cortes, 
cita que a atividade turística 
vem se destacando nos úl-
timos anos, no crescimento 
e desenvolvimento da eco-
nomia regional. “A Paraná 
Turismo entende como 
importantíssima a regio-
nalização do turismo e por 
isso sensibilizou e incenti-
vou os municípios através 
das IGRs, transformando-
-os em atores turísticos 
e fortalecendo o turismo 
regional do Estado”, disse.

O prefeito  Be tinho 
Lima cita que Goioerê é 
uma cidade polo com um 
grnade potencial turístico 

Considerada como 
uma das cinco melhores 
datas em vendas para o 
comércio brasileiro, a 
Páscoa promete movi-
mentar Goioerê neste 
sábado. A expectativa 
entre os lojistas é gran-
de, especialmente para 
aqueles do setor de doces 
e chocolates.

Como as lojas estarão 
abertas somente até o 
meio dia, a expectativa é 
de que o comércio regis-
tre um movimento acima 
daquele visto em dias 
normais. “Sem dúvida 
teremos um sábado mo-
vimentado, pois a Páscoa 
sempre traz boas expec-
tativas e desta vez não é 
diferente”, diz Lenilson 
Munhoz, presidente da 
ACIG.

Ele cita que a estimati-
va é sempre de bom movi-
mento, especialmente por 
conta daqueles consumi-
dores que deixaram para 
fazer suas compras de 
última hora. “Essa é uma 
grande verdade. Temos 
muitos consumidores que 
só vão fazer suas compras 

Sábado, véspera da Páscoa será 
‘Dia D’ no comércio de Goioerê

no sábado, daí a razão da 
nossa boa expectativa”, 
comenta ele.

De acordo com o pre-
sidente da ACIG, não são 
apenas os ovos de páscoa 
e chocolates que são 
procurados nesta época, 
mas os peixes e vinhos 
também estão na lista 

dos itens indispensáveis 
para o prato principal da 
Semana Santa, inclusive 
no Domingo de Páscoa. 

Para atrair os consu-
midores, supermercados 
e outras lojas do setor, 
exibem nas gôndolas, 
ovos de páscoa para to-
dos os gostos e estilos. 

que por falta de incentivo 
acabou fi cando adorme-
cido. “Goioerê tem um 
grande potencial para o 
turismo que, por falta de in-
centivo, fi cou adormecido. 
Mas com o envolvimento 

do poder público e o apoio 
de parceiros empreendedo-
res, estamos deixando esta 
página no passado, como 
mostra o novo mapa do 
turismo nacional”, diz o 
prefeito.

“Nosso comércio é forte 
e diversifi cado, o que tem 
atraído consumidores da 
região. Fico feliz em ver 
que nossos comerciantes 
estão preparados e exibin-
do as últimas novidades 
em se tratando de ovos 
de páscoa e chocolates”, 
cita Lenilson.

Escola Onive dos Santos
realizou sorteio da Páscoa

A aluna Thaila Ventu-
roso, do 4ºA, foi a ganha-
dora do sorteio da Páscoa, 
promoção realizada pela 
Escola Municipal Onive 
dos Santos.

A promoção teve à fren-
te a APMF e foi das mais 
movimentadas. “Agrade-
cemos a todos que partici-

param e aproveitamos para 
desejar uma feliz Páscoa 
para toda nossa comuni-
dade”, cita o professor e 
diretor Ewerton Marques.

A aluna Thalia se disse 
muito feliz em ser a sortea-
da e que vai se deliciar com 
as guloseimas da cesta de 
Páscoa.
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A Igreja Católica 
de Goioerê, através 
da Paróquia Nossa 
Senhora das Candeias, 
realiza nesta sexta-
-feira Santa, a cha-
mada Via Sacra, que 
tem como objet ivo 
relembrar o sacrifício 
de Cristo.

O evento tem iní-
cio previsto para às 6 
horas, com uma Cami-
nhada Penitencial até 
a antiga Aldeia SOS 
- Chácara do Cristma. 
Para participar basta 
doar um quilo de ali-
mento não perecível.

Segundo a Igreja, a 
Via-Sacra é um exercí-

Igreja Católica vai realizar Via Sacra 
para relembrar o sacrifício de Cristo

cio de piedade, no qual 
os fi éis mentalmente 
percorrem o caminho 
que Jesus Cristo fez 

A programação Católica começou no domingo passado e só terminará neste domingo, por ocasião da Páscoa

Cristãos do mundo todo 
relembram nesta sexta-feira, 
a paixão e morte de Jesus 
Cristo. Neste dia, a Igreja 
Católica, por exemplo, acon-
selha seus fi éis a fazerem 
algum tipo de penitência, 
como jejum e a abstinência 
de carne ou de qualquer 
ato que se refi ra ao prazer 
mundano.

Também na sexta-feira 
Santa, acontecem as tra-
dicionais procissões, bem 
como a reconstituição da Via 
Sacra - caminho que Cristo 
teria percorrido ao carregar 
a cruz antes de morrer. Ca-
tólicos também costumam 
beijar seus crucifi xos em 
sinal de respeito e eterno 
agradecimento a Jesus, por 

Hoje é sexta-feira Santa

O cantor sertanejo Loubet estará em Quarto Centenário

O prefeito Akio Abe com o deputado federal Sergio Souza

ter se sacrifi cado em prol da 
humanidade.

A sexta-feira Santa, se-
gundo a tradição, é o primei-
ro dos três dias que formam 
o ponto mais importante da 
vida religiosa dos católicos, 
no qual eles revivem, desde a 
antiguidade, a paixão, morte 
e ressurreição de Jesus - o 
Messias - que morreu na cruz 
para salvar a humanidade.

Ao contrário do que mui-
tos pensam, a data não deve 
ser vivida em clima de luto e 
de tristeza, mas de profundo 
respeito e meditação, já que 
ao morrer, o Cristo foi vi-
torioso e trouxe a salvação 
para todos, ressurgindo no 
Domingo de Páscoa para a 
vida eterna.

desde o julgamento 
de Pilatos até o monte 
Calvário. O evento tem 
sido realizado desde os 

primeiros séculos da 
Igreja Católica.

Depois da Via Sa-
cra, ainda na sexta-

Uma grande festa 
está sendo preparada 
para marcar a passa-
gem do an iversári o 
de 30 anos de Quarto 
Centenário. Segundo 
o prefeito Akio Abe, 
serão dois dias de festa, 
com shows da Banda 
Herança, no dia 29 e 
Loubet no dia 30. “Tudo 
em praça pública, sem 
custos para a comuni-
dade”, diz ele.

O prefeito aproveita 
a oportunidade para 
convidar toda a popula-

Quarto Centenário: Banda Herança e 
Loubet vão animar festa dos 30 anos

ção, uma vez que além 
dos shows, haverá bar-
racas de alimentação 
com toda renda para as 
entidades locais. “Con-
tamos com a participa-
ção de todos”, comenta.

Akio faz questão de 
lembrar que a realiza-
ção dos shows comemo-
rativos é da Prefeitura 
com o apoio da Câmara 
de Vereadores. “Desde 
já agradeço a cada um 
dos vereadores que tem 
apoiado nossa adminis-
tração”, cita.

O deputado federal 
Sérgio Souza, anunciou 
nesta semana, a liberação 
de recursos da ordem de 
R$ 650 mil, para o muni-
cípio de Quarto Centená-
rio investir na compra de 
um caminhão basculante.

O prefeito Akio Abe, 
que na semana passada 
esteve com o deputado 
em Curitiba, está agrade-
cendo o apoio e parceria. 
“Também agradeço ao 
secretário ‘Elizeu da Jóia’ 

Sérgio Souza: liberados R$ 650 mil 
para compra de caminhão basculante

Os vereadores tiveram participação importante na liberação dos recursos

e os vereadores Silvio 
Bessani, Gelson Caires 
e Jhonny do Ennio, que 
fi zeram toda a articula-
ção para a liberação dos 
recursos”, diz Akio.

Ainda de acordo com 
o prefeito, o trabalho de 
parceria gera resultado e 
melhorias para a popula-
ção. “Estou bastante feliz 
por esta conquista e mais 
uma vez agradeço a todos 
os envolvidos, bem como 
a parceria com os verea-
dores e deputado Sérgio 
Souza”, frisou Akio.

-feira, os fiéis estão 
convidados para a 
celebração da Cruz 
– Paixão de Cristo 
– que acontecerá às 
15 horas. Já às 19:30 
horas será realizada a 
celebração das Dores 
de Maria e procissão 
com Cristo Morto.

No sábado a progra-
mação prevê a realiza-
ção de missa da Vigília 
Pascal, às 19:30 horas 
e no Domingo de Pás-
coa, missa às 8, 10 e 
19:30 horas.

Paraná é escolhido pela ONU 
para desenvolver projeto de 

combate ao tráfi co de pessoas
A Agência da ONU 

para as Migrações (OIM) 
convidou o Paraná para 
participar de um projeto 
piloto de capacitação de 
programas de combate ao 
tráfico de pessoas e traba-
lho escravo. “Fortalecendo 
as capacidades do Sistema 
de Justiça” será financiado 
pela OIM com a primeira 
etapa nos dias 16 e 17 de 
maio.

O pr imeiro dia será 
voltado ao treinamento 
baseado no fluxo de de-
núncia e encaminhamento 
da Secretaria estadual da 
Justiça, Família e Trabalho 
(Sejuf) para as redes de as-
sistência social, Centro de 
Referência em Assistência 
Social (Cras), Centro de 
Referência Especializado 
em Assistência Social (Cre-
as), e conselhos tutelares.

O segundo dia será 
voltado para o treinamento 
de órgãos do Judiciário, 
Ministérios Públicos e das 
polícias.

Conferência Estadual 
da Igualdade Racial suge-
re novas políticas para a 
população negra

“O Paraná é referência 
mundial no combate dessas 
práticas cruéis e desumani-
zadoras. Somos o principal 
consultor do Ministério da 

Justiça nesse tema e fomos 
indicados para esse projeto 
da ONU dado ao reconheci-
mento do nosso trabalho“, 
disse o secretário estadual 
da Justiça, Família e Traba-
lho, Rogério Carboni.

“Esse é o compromisso 
do governo Carlos Massa 
Ratinho Junior, pautado 
pela competência, agilidade 
e programas capilarizados 
nos 399 municípios do Pa-
raná”, acrescentou.

CANAL DE DENÚN-
CIAS – A chefe do Núcleo 
de Enfrentamento ao Trá-
fico de Pessoas da Sejuf, 
Sílvia Xavier, disse que o 
Paraná é o único Estado 
com canais de denúncia 
específicos para o tráfico de 
pessoas. “Temos um canal 
de denúncias exemplar e 
elas podem ser feitas atra-
vés de um aplicativo desen-
volvido por uma empresa 
paranaense”, disse.

Nesse aplicativo, é pos-
sível acionar a Sejuf, sem-
pre que suspeitar de tráfico 
de pessoas e exploração 
sexual. “O aplicativo tem 
geolocalização e notifi-
cação imediata da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). 
É esse tipo de fluxo que a 
ONU quer levar para o resto 
do mundo”, afirmou.
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O município de Janió-
polis acaba de investir mais 
de R$ 585 mil em obras 
de recape asfáltico na sede 
do município e também no 
distrito de Bredápolis.

De acordo com o prefeito 
Ismael Dezanoski, que na 
sexta-feira esteve visto-
riando os serviços ao lado 
de um grupo de vereadores, 
os recursos aplicados são 
próprios.

“Graças à boa gestão 
fi nanceira que nossa admi-
nistração tem feito, con-

Município investe mais de R$ 585 mil
em asfalto em Janiópolis e Bredápolis

seguimos economizar e 
investir essa economia na 
recuperação dessas ruas”, 
diz o prefeito.

Entre os bairros benefi -
ciados, estão os conjuntos 
habitacionais Veneza e Pri-
mavera, na saída para as 
Três Marias. Além do recape 
em todas as ruas, a empresa 
que venceu a licitação fará 
a sinalização horizontal e 
vertical.

Ismael explica que no 
total, são mais de 10 mil 
metros quadrados de reca-

O prefeito Ismael vistoriou as obras juntamente com os vereadores

Serviços deixaram as ruas de Bredápolis em perfeito estado de conservação

pe asfáltico CBUQ, com 2 
centímetros de espessura. O 
investimento na sede do mu-
nicípio é de R$ 415.272,72 
– recursos próprios.

 “É o dinheiro do povo, 
em benefício do próprio 
povo”, cita Ismael, lembran-
do que a população espera 
pelo recape há muito tempo. 

O presidente da Câmara, 
Elias Veloso Braga, que é 
morador do Conjunto Ve-
neza, agradeceu ao prefeito 

pelo esforço em executar 
essa obra. “É mais uma obra 
importante e que também 
tem o apoio dos vereadores, 
pois são eles que aprovam os 
projetos”, argumentou Elias.

Acompanharam o prefei-
to na visita, o presidente da 
Câmara Elias Veloso Braga, 
os vereadores Claudemir 
Dorigon – Tico, Pedro Flo-
riano dos Santos – Pedrão 
-, José Barros Freire – Jerry 
e Odair Barbosa. Também 

estiveram presentes o se-
cretário de Administração 
Wilson D´Angelo e a direto-
ra de Obras e Planejamento, 
Patrícia Mercial Reis.

BREDÁPOLIS: - Já em 
Bredápolis são 4.127 metros 
quadrados de recape, com 
sinalização horizontal e ver-
tical. O investimento é de R$ 
173.812,59, com recursos 
próprios do município - ar-
recadação de IPTU.

A Prefeitura de Janiópolis, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Meio 
Ambiente, em parceria com o 
Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural – Senar – defi niu 
nesta semana, agenda de cur-
sos para o segundo semestre 
deste ano. Serão ofertados 
diversos treinamentos para 
a população ligada ao meio 
rural.

A secretária Luana Karoli-
ne Pereira (Agricultura e Meio 
Ambiente) cita que são cursos 
importantes, que visam capa-
citar os agricultores e ajudar 
no aumento da produtividade 
de suas atividades. “Temos 
vários cursos agendados, 
como o de classifi cação de 
grãos ou operador de máqui-
nas”, cita ela.

Ainda segundo Luana, 
foram solicitados os cursos 
de compotas, panificação, 
jardinagem, dentre outros, 
visando a profi ssionalização 
das pessoas, para que através 
desse treinamento, surja um 
futuro empreendedor nessas 
áreas. Além dos cursos de 
desenvolvimento pessoal, que 
hoje em dia no mercado de 
trabalho são um diferencial 
em processos seletivos.

“Esperamos que a popula-
ção se interesse nos cursos que 
disponibilizamos e possamos 
formar as turmas, pois para 
cada curso tem um número 

Prefeitura e Senar vão realizar cursos e 
treinamentos voltados aos agricultores

Maio: Jardinagem - implementação e manutenção
Julho: Classifi cador de grãos - milho e soja
Julho: JAA Jovem agricultor aprendiz – Preparando para gestão
Julho: Programa Mulher Atual - Mulher Atual - sensibilização 
do Programa Mulher Atual
Julho: Programa Mulher Atual - Mulher Atual
Agosto: Trabalhador na equideocultura – doma
Agosto: Programa Mulher Atual - Mulher Atual
Agosto: Programa Mulher Atual - Mulher Atual - sensibilização 
do Programa Mulher Atual
Agosto: Trabalhador na equideocultura – rédeas
Setembro: Motoniveladora - patroleiro - NR 31.12
Setembro: Trabalhador na administração de empresas 
agrossilvipastoris - gestão de pessoas - métodos operacionais 
desidratadas - 16h
Outubro: Tratorista agrícola - operação de implementos - se
meadeira e plantadeira
Outubro: Produção artesanal de alimentos - compotas e frutas 
Novembro: Produção artesanal de alimentos – panifi cação
Novembro: Pá carregadora (sobre rodas)

CURSOS E O PERÍODO DE REALIZAÇÃO.mínimo de participantes, e 
infelizmente se não conse-
guimos atingir esse número, 
a turma não é aberta”, disse 
Luana. 

O técnico em Agropecu-
ária, Odair Barbosa também 
participou da defi nição dos 
cursos e destacou que a capa-
citação é de suma importância 
para a população. “O mercado 
está cada vez mais exigente, 
por isso, as pessoas precisam 
se capacitar e esses cursos 
representam uma grande 
oportunidade”, salienta Odair.

Os cursos que serão de-
senvolvidos em parceria com 
o Senar estarão disponíveis a 
toda população, basta o pes-
soal fi car atento aos períodos 
de inscrições.

Os cursos serão realizados a partir do mês de maio

Palhaços doutores levam alegria a 
pacientes de hospitais em Goioerê

Com o objetivo de 
ajudar no tratamento dos 
pacientes internados em 
hospitais da cidade, artis-
tas da Casa da Cultura de 
Goioerê, estão usando a 
alegria como terapia para 
melhorar a recuperação de 
crianças e adultos.

Denominado de ‘Rir 
é o Melhor Remédio’, o 
projeto vem recebendo 
elogios e sendo muito re-
quisitado. Na sexta-feira, 
os contemplados foram 
pacientes da Santa Casa, 
que viveram momentos 
de muita alegria e des-
contração.

“Nossa intenção é aju-
dar na recuperação e auto-
estima dos pacientes atra-
vés de uma brincadeira, 
de uma palavra ou de um 
sorriso”, diz o secretário 
de Cultura do município, 
Dhionata Macena, citando 
que ao fazer alguém rir das 
palhaçadas que fazem, a 

missão está cumprida.
Na Santa Casa, os artis-

tas cantaram, dançaram e 
conversaram com pacien-
tes no intuito de levar uma 
mensagem de otimismo, 
positividade e leveza para 
um momento de ansiedade 
e recuperação.

O secretário Dhiotana 
destaca a importância 
do projeto, visto que os 
pacientes e familiares 
agradecem e se alegram 
com a visita dos artistas 
que tornam o ambiente 
hospitalar muito mais 
agradável e divertido.

“Sem dúvida, um pro-
jeto importante e que 
tem nos deixando muito 
felizes com os resultados 
alcançados”, disse, acres-
centando que o objetivo é 
transformar a dor e a tris-
teza em sorriso e diversão 
por meio de brincadeiras 
e momentos de descon-
tração.

Na sexta-feira, os pacientes da Santa Casa que 
viveram momentos de alegria e descontração
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Estado e UEL promovem curso de gestão para 
profi ssionais e acadêmicos de Educação Física

A Superintendência Geral 
do Esporte, por meio da Es-
cola do Esporte, em parceria 
com a Universidade Estadual 
de Londrina (UEL), oferta 
o curso gratuito de Plane-
jamento e Gestão Esportiva 
dos Jogos Ofi ciais do Paraná, 
voltado a profi ssionais e aca-
dêmicos de Educação Física.

É uma oportunidade tam-
bém para aqueles que de-
sejam atuar na Comissão 
Central Organizadora (CCO) 
dos jogos. A inscrição está 
aberta e pode ser feita pela 
plataforma da UEL até o dia 
21 de abril, às 23h59.

A capacitação será de 
forma presencial, nos dias 
22, 23, 29 e 30 de abril, em 
dez municípios sedes de 
todas as regiões do Estado: 
Cascavel, Guarapuava, Lon-
drina, Maringá, Pato Branco, 
Boa Esperança, Curitiba, Foz 
do Iguaçu, Ponta Grossa e 
Umuarama. Ao término do 
curso, cada aluno receberá 
um certifi cado emitido pela 
UEL.

Para o diretor de Esportes 
da Superintendência Geral 
do Esporte, Cristiano Barros 
Homem d’El Rei, o conheci-
mento adquirido na formação 

reforçará a aptidão dos que 
almejam trabalhar ou conhe-
cer o sistema esportivo dentro 
do Estado. “É um curso de 
12 horas que vai apresentar 
a Paraná Esporte, nossos pro-
gramas, projetos e ações de 
planejamento para realização 
das competições esportivas do 
Estado. Esperamos capacitar 
novas pessoas para contri-
buírem com as competições 
organizadas pelo Governo do 
Estado”, informa.

Governo do Estado vai re-
estruturar a Paraná Esporte e 
aprimorar as políticas na área

O coordenador da Escola 
do Esporte, Antonio Carlos 
Dourado, fala sobre a parce-
ria fi rmada com a UEL para a 
execução do curso, que pos-
sibilitará maior qualidade à 
formação dos profi ssionais e 
acadêmicos. “O propósito do 
curso é qualifi car a formação 
acadêmica profi ssional dos 
participantes, estabelecendo 
competências para participar 
e contribuir na organização 
e coordenação de eventos 
esportivos de grande porte, 
somando conteúdos teóricos 
e práticos do funcionamento 
dos Jogos Ofi ciais do Estado 
do Paraná”, destaca.



SEXTA-FEIRA, 15 DE ABRIL 2022 P07

Rancho Alegre: com apoio da Copacol, 
projeto de Ballet é iniciado no município
Uma noite de gala 

marcou o lançamento 
do projeto de Ballet 
no município de Ran-
cho Alegre D’Oeste. 
O evento foi realizado 
na última sexta-feira e 
contou com a presença 
de várias autoridades, 
com o prefeito Aristeu 
Ceniz e a representante 
da Copacol, Gislaine 
Pontes.

Durante sua fala, o 
prefeito Aristeu agrade-
ceu à Copacol, citando 

No total 60 alunos participam do curso de Ballet oferecido pelo município e a Copacol

que o apoio da cooperati-
va tem sido fundamental 
para o desenvolvimento 
de projetos sociais na 
cidade. “A Copacol é 
uma parceira importante 
nossa, por isso queremos 
agradecer mais uma 
vez”, disse ele.

O prefeito explicou 

ainda que o projeto de 
Ballet, realizado no 
município, reúne cerca 
de 60 crianças e adoles-
centes, que sonham em 
um dia serem dançari-
nos, que vão viajar o 
mundo mostrando seus 
talentos.

Por sua vez, Gislaine 

Pontes, representando a 
Copacol, disse da satis-
fação da cooperativa em 
ser parceira do projeto 
em Rancho Alegre. “Nós 
estamos muito felizes 
em poder ajudar e par-
ticipar da realização do 
sonho dessas crianças”, 
comentou.

Em Rancho Alegre, o 
projeto de Ballet é coor-
denado pela professora 
Maira, uma das profi s-
sionais mais renomadas 
e reconhecidas pelo bom 
trabalho que realiza.

Colégio estadual recebe vários 
“kits” de materiais esportivos

A direção do Colé-
gio Estadual Rancho 
Alegre D’Oeste, rece-
beu nesta semana, uma 
grande quantidade de 
material esportivo. Os 
kits, contendo bolas 
de futebol de campo, 
futsal, vôlei, basquete 
e handebol, além de 
luvas, coletes, redes 
para os gols e vôlei, 
foram viabi lizados 
com intervenções do 
depu tado es tadual 
Alexandre Curi.

Durante a entrega, 
a diretora do colégio, 
Eliane Macedo e a 
pedagoga Crislaine, 
agradeceram ao de-
putado e também aos 
vereadores Amarildo 

Os  kits ja foram entregues para a direção do Colégio Estadual
da Silva, Marcos Me-
deiros e Valéria Mi-
nervino. “Nossos agra-
decimentos a todos 
vocês. Uma conquista 
importante para nosso 
colégio”, citou Eliane.

Os vereadores tam-
bém agradecem ao 
deputado Alexandre 
Curi , bem como à 
Secretaria de Espor-
tes e seu superinten-
dente Helio Renato 

Wirbiski. “Graças ao 
apoio do deputado 
Alexandre Curi e a 
presteza do Wirbiski 
os materiais  foram 
entregues’, disseram 
os vereadores.

Alunos da rede municipal 
recebem ovos de Páscoa

O clima da Páscoa, 
comemo rado  neste 
domingo, dia 17, já 
tomou conta dos alu-
nos da rede municipal 
de ensino de Rancho 
Alegre D’Oeste, que 
nesta semana rece-
beram ovos de cho-
colate.

A entrega foi feita 
para alunos do CMEI 
e também da Esco-
la  Mano el Medina 
Martins. “Todos os 
alunos foram contem-
plados”, diz o prefeito 

Alunos do Cemei comemoraram as delicias da Páscoa

Aristeu Ceniz, citan-
do que a data é mais 
que especial e precisa 
ser lembrada sempre.

A s e cre t á r i a  d e 
Educação do municí-
pio, Beatriz Bernal, 
comenta que a entrega 
dos ovos de chocolate 
deixaram a Páscoa dos 
alunos ainda mais es-
pecial. “Sem dúvida. 
Isso pôde ser visto no 
sorriso e no brilho dos 
olhos das crianças. 
Estamos felizes por 
este momento”, disse

Entrega também foi feita na Escola Municípal

O prefeito Aristeu Ceniz fala durante o evento
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1.300 alunos recebem uniformes e 
Ovos de Páscoa em Moreira Sales 

A Prefeitura de Moreira 
Sales não deixou a Páscoa 
passar em branco e distri-
buiu nesta semana, cerca 
de 1.300 ovos de chocolate 
para alunos da rede munici-
pal de ensino, que também 
foram presenteados com 
uniformes.

“A Páscoa tem um sig-
nifi cado muito importante, 
que é a ressurreição de Je-
sus. É também uma época 
de solidariedade e por isso, 
a prefeitura se esforçou para 
dar esses ovos e ajudar a 
manter vivo essa tradição 
em cada criança que fre-
quenta nossas escolas”, 
afi rma o prefeito Rafael 
Bolacha.

Para a  secretária de 
Educação, Maria Eugênia 
Viotto, esse esforço da ad-
ministração em presentear 
os alunos fi cará marcado na 
memória de cada criança.

“Sem dúvida, pois no 
período escolar, cada deta-
lhe faz a diferença. E com 

certeza, essas crianças vão 
lembrar por muito tempo 
do que aconteceu esta 

semana. Ganhar presente 
é muito bom, isso marca 
positivamente a passagem 

destacou.
Além de presentear alunos 

da sede do município, a Pre-
feitura também fez a entrega 
dos chocolates nas escolas 
de Paraná do Oeste e Vila 
Gianello. “Todos os nossos 
alunos serão presenteados”, 
citou o prefeito Bolacha.

A entrega dos ovos con-
tou com a participação do 
Coelhinho da Páscoa, que 
fez a festa para a criança-
da. “Um momento alegre e 
muito especial para todas 
as nossas crianças. E apro-
veito o espaço para desejar 
a todos um feliz e abenço-
ada Páscoa”, fi nalizou o 
prefeito.

Os secretários Reginaldo, Eugênia e Luana durante a entrega dos ovos de Páscoa

No total cerca de mil e trezentos alunos foram contemplados com ovos de Páscoa em Moreira Sales Crianças se deliciaram com as guloseimas

das crianças por nossas 
instituições”, frisou ela.

O secretário de Adminis-
tração, Reginaldo Martins, 
que acompanhou a entrega, 
explicou que os uniformes 
só chegaram agora por conta 
de problemas técnicos com 
a empresa vencedora da 
licitação. 

“Na verdade, os unifor-
mes eram para ser entregues 
juntamente com o kit esco-
lar, no início do ano letivo, 
mas por problemas técnicos 
na empresa contratada, 
eles estão sendo entregues 
agora, junto com os ovos 
de Páscoa, que é uma tra-
dição em nosso município”, 
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